
 
 

SE METTRE AU « VERT » EST PLUS QU'UN MOT A LA MODE, C'EST 
UN ENGAGEMENT POUR LA VIE! 
 
Lors de notre festival BeeGreen le plus récent, j'ai été émerveillée de constater à quel point 
notre communauté s’était mise au «Vert». Cela ne m’a pas vraiment étonnée étant donné que 
les habitants de Hampstead ont toujours respecté l'action sociale. Comme il est de plus en plus 
facile et moins coûteux d'adopter un mode de vie plus écologique, ce n’est plus qu’une 
question de valeur. Devons-nous, en tant que ville, respecter la notion de durabilité? Et jusqu’à 
quel point? Combien sommes-nous prêts à payer comme contribuables pour cela? 
 
J'ai une vision concrète du plan de développement durable de Hampstead, une vision 
personnelle. 
 
Les programmes de la collecte des ordures et du recyclage fonctionnent bien, mais nous devons 
apprendre à en faire plus pour les rendre plus efficaces et plus soucieux de l'environnement. 
J'ai toujours été en faveur d’allouer plus de fonds pour l’éducation des résidents. Nous devons 
fournir de véritables outils pour réduire le gaspillage pur et expliquer les avantages; à long 
terme au niveau de l’environnement et à court terme au niveau financier. 
 
En plus des ordures et du recyclage, nous avons besoin de créer finalement une véritable option 
de compostage pour les résidents. Un grand nombre d'arrondissements et de villes 
reconstituées - y compris nos voisins de Côte Saint-Luc et Westmount - offrent déjà leur propre 
collecte de déchets de cuisine. Au total, 67.000 ménages sur l'île ont désormais accès à un 
programme municipal de collecte de compostage, plus que le double de l'année dernière. Ce 
printemps, l'arrondissement du Sud-Ouest implante un projet pilote pour 3000 foyers. Nous en 
avons moins de 2.000. Pourquoi ne pas offrir cette option à nos résidents? 
 
Votre voix compte. 
 
Je voudrais élargir notre comité vert interne pour inclure les résidents afin que les projets sur 
lesquels nous travaillons proviennent directement de notre communauté. Lorsque les résidents 
ont un projet rentable ou soucieux de l’environnement, nous devrions pouvoir déterminer 
ensemble comment faire participer nos voisins et trouver les fonds pour l’exécuter. 
 
Quant à la conservation de l'eau, notre doctrine est «chaque goutte compte". Lors de notre 
premier Green Fest, j'ai appris d’un propriétaire d'entreprise de Hampstead et exposant que les 
systèmes de gicleurs automatiques peuvent être équipés de dédecteurs qui éviteraient leur 
déclanchement si le sol est déjà assez humide. 
 
Les communautés sont en train de construire des installations durables avec des frais 
d'investissement de 10% de plus et des économies sur les coûts d'exploitation pouvant aller 
jusqu’à 40% pour les 10 prochaines années. Des petites initiatives aux projets de grande 
envergure, le virage au vert est logique. 
 



 
 

Hampstead est la cité-jardin. 
 
Je suis convaincue qu’il est nécessaire d’investir dans nos parcs et espaces verts. Nos arbres 
sont une partie intégrante de l'environnement naturel de Hampstead et je prendrais une vraie 
approche pro-active en temps de crise de forêt urbaine. Actuellement, notre manque de 
réaction à l’infestation de l'agrile du frêne a détruit beaucoup de nos frênes publics. Je crois 
que le Conseil a manqué l’occasion de s'attaquer à ce problème en 2012. Nous aurions pu faire 
plus pour combattre le fléau et nous aurions dû le faire. Au lieu de cela, nous avons choisi la 
politique de l’autruche en espérant que le problème disparaîtrait. Je regrette de ne pas m’être 
battue plus fort pour contrer les idées de mes collègues. 
 
Le fait est que le caucus s’est trompé. Ce n’est pas l'argent qui aurait dû être en question, mais 
l'image de la ville. Nous ne pouvons être une cité-jardin si nous coupons les arbres au lieu de 
les protéger. Maintenant, notre jardin et nos initiatives d'embellissement semblent puériles en 
comparaison. Nos résidents choisissent de vivre à Hampstead pour sa beauté. 
 
Nous devons faire plus. 
 
Je ne crois pas que ce que nous faisons aujourd'hui soit suffisant. Se mettre au vert offre 
l’opportunité non seulement de construire une meilleure ville, mais de le faire d'une façon qui 
reflète les valeurs qui sont importantes à nos yeux en tant que communauté. N'hésitez pas à me 
contacter à bonnie@bonnieformayor.ca pour partager vos idées sur notre Plan vert. 
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